

Editorial

Consejo de Redacción de la *Revista de Treball Social* (RTS)

Tenéis en las manos un número muy especial de la RTS. Como bien sabéis, este año conmemoramos el cuadragésimo cumpleaños del Colegio Oficial de Treball Social de Catalunya, una fecha destacada que evoca los orígenes de esta institución que nos congrega a los trabajadores y trabajadoras sociales.

El actual Consejo de Redacción hemos pensado que la mejor manera de celebrarlo era dedicar un monográfico entero de la RTS (el 225) a poner en valor algunos artículos publicados durante toda su historia y, por este motivo, en este número publicamos de nuevo colaboraciones que han resultado destacadas y emblemáticas a lo largo de todos estos años de recorrido de la revista: artículos que han marcado una época por su carácter innovador o crítico, artículos que han marcado un cambio de periodo o tendencia para la profesión, artículos que han sido muy significativos en nuestra historia y que, por tantos y tantos motivos, resulta interesante reunirlos en un número especial como este.

Justo es decir que la RTS precede la creación del colegio profesional, puesto que en 1965 el antiguo boletín de la Asociación de Asistentes Sociales de Barcelona se convirtió en revista impresa para seguir difundiendo la tarea profesional de los trabajadores y trabajadoras sociales.

La labor de recopilación de los artículos que leeréis en este número ha sido posible gracias a la complicidad de todas las directoras que ha tenido la RTS durante estos casi sesenta años. A ellas les pedimos que escogieran algunos artículos significativos de su etapa. Creemos que fue un acierto hacerlo de este modo porque la elección ha permitido llegar a una extensa representatividad de todos los periodos de la revista y de toda su historia.

Agradecemos profundamente el esfuerzo de selección que han hecho. Ha sido muy difícil elegir entre tantos artículos de valor. Ya avanzamos que estos son solo una pequeña muestra de todo el legado que ha proporcionado durante estos años la RTS. El cuidado en la recopilación que han llevado a cabo tanto las directoras como el Consejo de Redacción ha sido laboriosa, puesto que inevitablemente se han tenido que descartar muchos artículos de categoría indiscutible.

Es inspirador ver que algunas inquietudes que han motivado la escritura durante todos estos años son cíclicas, son aquellos acontecimientos contextuales que nos interpelan (una y otra vez) como profesionales comprometidos con la transformación social.

La compilación muestra de una manera muy clara los principales asuntos que han motivado la reflexión a lo largo de estos sesenta años de historia: las principales cuestiones teóricas, epistemológicas y metodológi-

cas capitales para la construcción del Trabajo Social como disciplina. Esta compilación aborda también la evolución de la profesión, su crecimiento y especialización, la gestación de un nuevo lenguaje y la construcción conjunta con compañeros y compañeras del ámbito social de nuevas respuestas a las desigualdades desde una mirada transformadora. Todos estos aspectos y muchos otros aparecen de manera transversal en todos los artículos. Por lo tanto, esta lectura en clave histórica permite identificar el fortalecimiento del cuerpo teórico de la profesión, y también es un testigo de la aparición y el crecimiento de nuevos modelos de intervención social y evaluación.

En la misma línea, nos gustaría hacer valer también la importancia de la RTS como elemento significativo en la construcción de la identidad profesional, así como herramienta de transferencia de conocimiento en nuestra lengua. Desde sus inicios, la RTS ha mantenido un claro compromiso con la difusión, en catalán, de nuestra profesión.

Por otro lado, la RTS ha sido un instrumento muy oportuno para la divulgación del Trabajo Social en diferentes espacios internacionales, y actualmente las nuevas tecnologías permiten tenerla en formato digital y traducida al castellano y al inglés, lo cual aumenta exponencialmente su número de lectores y lectoras.

Además, en este número recuperamos una sección que durante años tuvo la RTS, la "Entrevista", y lo iniciamos con el Hble. Sr. Carles Campuzano i Canadés, consejero de Derechos Sociales, que nos ha abierto las puertas de la consejería y nos ha permitido conversar con él sobre temas estratégicos de las políticas públicas de bienestar.

Acabamos agradeciendo de nuevo a todas las personas que han hecho posible este número, a las directoras y a los colaboradores y colaboradoras que han elegido los artículos, al Col·legi de Treball Social por apoyar con entusiasmo la edición de este número y a todas las personas colegiadas, por leerla, por consultarla, por compartirla, pero sobre todo por escribir, porque es entre todos y todas que la hacemos posible.

Y finalmente queremos hacer un llamamiento a que participéis en la revista, a que escribáis y compartáis vuestras reflexiones, investigaciones y práctica profesional. Es así como la mantendremos activa y será testigo vivo del futuro Trabajo Social.

Vuestra es la RTS.